

7 boulevard Lacordaire – 13 013 Marseille
apel-lacordaire.fr / Tél : 06 09 53 31 85

Discours d'introduction Assemblée Générale 12 octobre 2012

Voici une nouvelle Assemblée Générale de l'APEL. Et comme je le disais dans l'e-mail que vous avez reçu, celle-ci est un peu particulière pour certains administrateurs et pour moi-même puisque c'est la dernière. Et c'est avec une certaine émotion que je le dis. Nous avons été heureux de vous accompagner et d'accompagner l'Ecole, d'être à votre écoute, d'être engagés dans le grand mouvement national des APEL, d'être présents à chaque occasion pour vos enfants. Nous avons fait en sorte que notre engagement de bénévole soit toujours conforme à ce que l'on peut attendre d'une Association de Parents d'élèves.

Permettez-moi, puisque c'est ma dernière occasion de le faire, de remercier très profondément tous les membres de mon conseil d'administration et de mon bureau pour leur énergie, leur disponibilité, leur gentillesse et leur confiance.

Je vois que nous sommes nombreux ce soir, preuve, s'il en fallait, de votre intérêt pour les missions de votre APEL.

Je remercie pour leur présence nos directeurs Pierre-Jean Collomb, Denis Dehez et Pierre Caputo, notre DAF, Michel Lebaut qui vous présentera dans un moment un rapport sur le fonds de solidarité de Lacordaire, co-géré par l'Ecole et par l'APEL, nos représentantes de l'APEL Marseille, Sylvie Honorat, Audrey Attard et Isabelle de Marans à qui je laisserai la parole tout à l'heure.

Quelles sont-elles, ces missions ?

Tout d'abord, vous représenter, dans votre diversité, créer du lien entre vous parce que nous faisons tous partie de la même famille, celle de Lacordaire. Ce n'est pas toujours chose aisée car les opinions, chacun le sait, ne sont jamais convergentes, unanimes. Mais ce qui prévaut doit toujours être l'intérêt supérieur de nos enfants.

Puis accompagner l'Ecole dans ses projets, et nous l'avons fait, que ce soit humainement ou financièrement, à chacune de ses demandes. Vous pourrez l'entendre tout à l'heure lors du rapport moral et du rapport financier. C'est un réel partenariat que doit avoir une APEL avec l'établissement et sa direction, avec, également, les autres associations qui y sont engagées, anciens élèves, œuvres lacordairiennes, association sportive, et notre Etat-Major, bien sûr.

Mais le partenariat n'empêche pas le débat, bien au contraire, c'est même sa caractéristique. Le débat est nécessaire et indispensable à toute vie en société. C'est par la confrontation des idées, l'expression de points de vue divergents, dans la bienveillance et la tolérance mutuelle, que surgissent les meilleures solutions. C'est le fondement même de toute démocratie.

Le rôle d'une APEL, c'est participer, aussi, à la vie de l'Ecole, par des manifestations, c'est enrichir la vie de l'Ecole, déjà si riche.

Enfin, dans le cadre de ce grand mouvement des APELs, il faut participer, et nous l'avons fait, au niveau des instances départementales, académiques, mais il faut également collaborer avec les autres APELs d'établissement, parce que l'Enseignement Catholique, par essence, repose sur l'entraide et la solidarité.

Il y a beaucoup d'autres rôles à tenir, beaucoup d'autres actions à faire, beaucoup d'autres réflexions à avoir et il est heureux que de nouvelles énergies se présentent, pleines de la fougue et de l'entrain de la découverte.

Le bénévolat est passionnant, mais fatigant aussi. C'est pour cela qu'il faut passer le relais. Je le passerai tout à l'heure, quand vous, parents, aurez accepté que les nombreux candidats au conseil d'administration vous représentent, puisque c'est vous qui décidez, et je leur souhaiterai la bienvenue juste avant de leur dire au revoir.

Et pour terminer, je pense, tout particulièrement ce soir, à ces trois pèlerinages de Lourdes que j'ai eu le bonheur de faire en tant que président d'APEL, où plus rien ne distinguait les adultes accompagnants, plus rien ne distinguait les élèves parce que nous étions tous en uniforme, tous « au service » des malades et que la seule image qui restait dans les yeux des malades et des pèlerins, c'était celle de Lacordaire, celle d'un corps, d'un esprit et d'un élan commun.

Pourquoi cette image plutôt qu'une autre ? Parce que c'est l'unité, dans notre diversité, qui est un des moteurs de l'excellence chrétienne, humaniste et morale de notre Ecole et que toute exclusion, toute division, tout rapport de force, la réduisent.

Eric Fontanarava
Président de l'APEL